
奉贤新城核心景观湖“上海之鱼”建成后将成为上海面积最大的人工湖。
本报记者 赵立荣摄

奉贤：梦想筑起大美之城
这是梦想放飞的地方，也是能够凝心聚力实现梦想的地方

挨着上海最 美 的 人 工 湖 “上 海 之

鱼”， 穿越约4.78平方公里的 “中央绿

地”， 奔跑在令人心旷神怡的林间小道

上，在呐喊与欢笑声中筹措资金，帮助普

通人实现急、难、愁、小、微的梦想———不

久前，这带感的“彩虹跑”把奉贤区“圆梦

行动”推上新一波高潮。据统计，自去年

启动以来，共圆市民急难愁、愿思盼梦想

1.1万余个，获益市民达30万余人。
“梦梦相连，天天梦圆。说出你的梦

想，实现你的梦想，在梦梦相连中迈向康

庄大道。”奉贤区委书记庄木弟说，奉贤

区是一个梦想放飞的地方， 也是一个凝

心聚力实现梦想的地方； 而中国梦的奉贤

篇章，就是“奉贤美，奉贤强”。美是灵魂，体
现出区域的独特资源禀赋、生动文化空间、
厚重文明底蕴和淳朴民俗民风；强是筋骨，
承载着提效增能的爆发力、 创新转型的应

变力、 锐意改革的战斗力和持续发展的源

动力。

美丽家园，生态为“骨”
奉贤区提出了“奉贤美，奉贤强”的战

略目标，其中“美”放在“强”前面，让人印象

深刻。庄木弟说，奉贤区作为后发地区，容

易受“跟跑式”“学徒式”模式的干扰；当下，
必须立足资源禀赋， 牢固树立保护生态环

境就是保护生产力、 改善生态环境就是发

展生产力的理念， 根据奉贤区的实际

走出一条经济发展和生态文明水平提

高相辅相成、相得益彰的路子。
正是基于对生态和发展关系的深

刻理解， 奉贤区在上海率先提出创建

“国家生态园林城区”的目标。如今，这
里有上海最大的海湾国家森林公园、
4.78平方公里的中央生态绿地 、13公

里滨江岸线；有“黄浦江第一湾”、31.6
公里的杭州湾海岸线。今年，根据各街

镇、社区、开发区的实际情况，奉贤区提

出建设“百座公园”，在已有基础上建成

各类绿地500公顷、林地3万亩，使全区

绿化覆盖率提高到35%以上，森林覆盖

率达到15%以上。 茛 下转第三版

■听书记说·党建引领促发展

■本报记者 薄小波

确保全面高质量完成整改任务
市委市政府召开上海市中央环保督察整改工作领导小组扩大会议 应勇讲话

本报讯 市委、 市政府昨天下午召开上

海市中央环保督察整改工作领导小组扩大

会议， 市委副书记、 市长应勇强调， 中央

环保督察是加强生态文明建设的重要制度

性安排， 做好环保督察整改是重大政治任

务、 重大民生工程。 要坚决按照中央要求

和市委部署， 紧紧咬住目标， 全力以赴抓

好环保督察整改， 确保全面、 高质量地完

成整改任务， 并着力落实好长效管理机制，
进一步提升上海环保工作水平。

市委常委、 常务副市长周波主持会议，
市委常委、 市委秘书长诸葛宇杰出席。 副

市长时光辉通报了环保督察整改工作进展

情况并部署下一步工作。
茛 下转第六版
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开启新的金砖合作发展之门
———习近平主席出席金砖国家领导人厦门会晤系列活动纪实

9月3日至5日，金砖国家领导人厦门会晤在福建省厦门市举行。图为傍晚时的厦门国际会议中心周边景色。 新华社记者 殷刚摄

“我衷心希望厦门会晤为我们开

启新的合作之门、发展之门，迎来金砖

合作第二个 ‘金色十年 ’，开辟新兴市

场国家和发展中国家光明未来。”

厦庇五洲客，门纳万顷涛
主持大小范围会议、 发表演讲致辞、会

晤与会外国领导人……站在新十年的起点
上，习近平主席立足金砖，放眼世界，携手各
方擘画共同发展进步的新蓝图

千年潮未落，风起再扬帆
在党的十九大即将召开的历史节点，中

国又一重要主场外交取得圆满成功。人们期
待，金砖国家携手，开启通往合作发展的大
厦之门，拥抱共同繁荣的绚丽彩虹

荩 刊第二版·要闻
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新华社银川9月6日电
2017中国－阿拉伯国家博览

会 6日 在 宁 夏 银 川 开 幕 。
国 家 主 席 习 近 平 致 贺 信 ，
对会议的召开表示热烈祝

贺 。
习近平指出 ， 中国同

阿拉伯国家是好朋友 、 好

伙伴 。 历史上 ， 中阿因丝

绸之路相知相交 。 在经济

全 球 化 深 入 发 展 的 今 天 ，
中阿成为 “一带一路 ” 建

设的重要合作伙伴 ， 双方

互 利 合 作 领 域 越 来 越 广 ，
成果越来越实。

习近平强调， 在今年5
月举行的“一带一路 ”国际

合作高峰论坛上，我提出要

将“一带一路”建成和平之

路、繁荣之路、开放之路、创
新之路、文明之路，得到阿

拉伯世界积极响应和广泛

支持。 本届博览会突出“务
实、创新、联动、共赢”主题，
契合“一带一路”国际合作

理念，为中阿拓展合作搭建

了重要平台。中国愿同包括

阿拉伯国家在内的各国一

道，推动“一带一路”建设共

享机遇，共促和平。

航空枢纽是服务国家战略重要体现
浦东和虹桥机场运行管理必须以坚守安全底线、不断提高航班准点率为核心指标

韩正在上海机场集团调研强调要进一步认识航空枢纽建设在全局工作中的重要意义

本报讯 市委书记韩正昨天上午在上海

机场集团调研时强调， 航空枢纽是上海国

际航运中心核心竞争力的集中体现， 是上

海服务长三角、 服务国家战略的重要体现。
浦东和虹桥机场是服务的大平台， 运行管

理必须以坚守安全底线、 不断提高航班准

点率为核心指标， 建设保障必须以更好服

务航空公司、 不断提高旅客满意度为根本

目标 ， 各 方 形 成 合 力 打 造 更 加 安 全 便 捷 、
运行高效的航空枢纽。

座谈会上， 韩正听取了上海机场集团、
民航华东地区管理局、 民航华东地区空管

局关于浦东和虹桥机场航班正常性工作和

两大机场安全运行保障工作的汇报。 韩正

说， 要进一步认识航空枢纽建设在全局工

作中的重要意义， 航空枢纽是上海国际航

运中心建设的重要内容、 是核心竞争力的

集中体现， 是上海服务长三角、 服务国家

战略的重要体现。 浦东和虹桥机场的运行

管理， 必须在确保安全、 提高航班准点率

上下更大功夫。 安全是航空业的底线 ， 必

须贯穿于机场的各项工作之中， 分分秒秒

都要守牢安全底线。 航班准点率是衡量服

务水平和 质 量 的 核 心 指 标 ， 机 场 、 空 管 、
航空公司等各方面要在确保安全的前提下，
形成合力采取更加切实可行、 科学管用的

工作举措， 尽最大可能提高准点率。
韩正强调， 机场是服务的大平台 ， 航

站楼建设必须始终立足提高服务水平 、 提

高运行效率， 要以服务航空公司高效运行、
提高旅客满意度为衡量标准， 不断完善规

划和建设方案， 切忌华而不实。 要统筹兼

顾机场内 外 保 障 工 作 ， 机 场 内 确 保 安 全 、
提高效率， 机场外完善交通衔接和相关服

务功能， 使各方旅客都能真切感受上海航

空枢纽服务品质的不断提升。
调研期间， 市领导在浦东国际机场察

看了机场跑道建设， 听取 C919 客机试飞保

障工作情况汇报。 在机场三期扩建主体工

程卫星厅建设工地， 市领导详细了解工程

规划建设推进情况。 卫星厅是航站楼服务

功能的延伸， 主要为旅客提供候机、 中转

服务。 三期扩建工程计划 2019 建成投运 ，
建 成 后 浦 东 国 际 机 场 可 保 障 每 年 8000 万

人次进出港需求。
茛 下转第三版
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本报讯 市委副

书记、市长应勇昨天上

午调研在沪外资研发

中心并主持召开座谈

会，听取对上海进一步

优化营商环境、支持外

资研发中心参与上海

科创中心建设的需求

和建议。应勇说，上海

正按照习近平总书记

的指示要求， 加快向

具有全球影响力的科

技创新中心进军。 外

资研发中心是深入参

与上海科创中心建设

的重要力量， 我们将

进一步加大对外资研

发中心支持力度， 努

力在促进创新要素跨

境流动和全球配置 、
知 识 产 权 保 护 和 落

地 、 服 务 外 资 研 发

活 动 等 方 面 取 得 新

突 破 ， 推 动 外 资 研

发 中 心 在 上 海 科 创

中 心 建 设 中 发 挥 更

大作用。
截至 今 年 8 月 ，

落户上海的外资研发

中心累 计 达 416 家 ，
全国最多。 外资研发

中心为上海集聚了大

量的创新资本、 创新

人才， 外商投资企业

研发经费约占全市的

一半，全市投资 1000
万美元以上的外资研

发中心 有 120 家 ，外

资研发中心的研发人

员超过 4 万人。同时，
外资研发中心能级正

不断提升，已有 40 家

成为全球研发中心。
茛 下转第六版
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新华社北京9月6日电
国家主席习近平6日应约同

美国总统特朗普通电话。
习 近 平 指 出 ， 当 前 ，

中美各领域交往与合作继

续推进。 两国外交安全团

队和经济团队保持密切沟

通， 双方正在筹备首轮中

美社会和人文对话 、 执法

及网络安全对话 。 中方重

视总统先生年内对中国的

国事访问 ， 希望双方团队

共同努力 ， 确保访问取得

成功。
特 朗 普 表 示 ， 我 同

习近平主席保持密切沟通、
就重大国际和地区问题加

强协调十分重要 。 我期待

着年内对中国进行国事访

问并同习主席再次会晤。
两国元首重点就当前

朝鲜半岛局势交换了看法。
习近平强调 ， 中方坚定不

移致力于实现朝鲜半岛无

核化， 维护国际核不扩散

体系。 同时 ， 我们始终坚

持 维 护 朝 鲜 半 岛 和 平 稳

定， 坚持通过对话协商解

决问题。
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